
 

令和４年 11 月 5 日開催 

NPO 法人ケアマネット 21  

 「嚥下障がいのある高齢者・認知症の方のケアマネジメントに役立つ基礎知識」 

アンケート結果 （２８件回収） 

       参加者 ：   会員２４名 、 非会員６名 計３０名  アンケート回収率９３％ 

 

１ 本日の講義について                

 

 

 

 

 

 

 

【 本日の講義について、意見と感想 】 

・大変勉強になりました。 

・口腔ケアは、全体症状に対して影響があると思っていたので深みのある内容で良かった。 

・嚥下困難な利用者がいる。現在毎日の食事をどうやって食べさせるかだけを考えていたが、経口摂取できなく

なった場合のことまでは思いが至っていなかったので、今後の方向性として家族と改めて話し合っていこうと

思った。 

・嚥下障がいや認知症の方の嚥下機能について専門的な話を聴くことができて、とても参考になりました。あり

がとうございました。 

・口腔の話を聴く機会がなかなかないので、とても良い講義を聴くことができました。ありがとうございました。 

・誤嚥性肺炎を繰り返している利用者さんがいるので気をつけること等勉強になりました。胃婁もずっと拒否し

ている方もいらっしゃるので、体重の変化等チェックし、支援につなげて行きたいと思いました。口腔ケアの

重要性も理解できました。有難うございました。 

・口腔機能低下と栄養について等、自分が知らない視点の話を色々聴けてとても良かったです。低栄養が様々な

状態をひきおこすことなども知り、今後注意参考にしながら支援にいかしていきたい。 

・とてもくわしくお話下さって良かったです。 

・在宅介護における歯科医（口腔）の関りの重要性が理解出来ました。 

・講師の話がとても解りやすかった納得のいく話だった。 

・施設側の理想にとまどうことが多々ありますが、本日の講演で「現実」と「理想」をしっかりと考え家族に   

説明しながら、支援を進めていきたいと思いました。 

・その人のステージによって対応を変えていくこと。家族が受け入れられるように関係性をもちつつ、専門職か

ら必要な説明を行う必要、大切さを学べました。口腔内の状況をアセスメントして、他職種で情報共有して関

わっていきたいと思いました。口腔内や咽頭等の動きを見れたので、とても参考になりました。 

・訪問歯科にてＶＥを使用する機会が多かったが、今回の講義内容を聴いて改めて知識不足を痛感しました。 

（もっと勉強した上でＤｒのアシストができたかも？）また、歯科衛生士でも服薬、栄養についての知識が  

多いと細かい部分まで気付きが多く早い段階で対応ができると思いました。 

・岩佐先生の話がとてもわかりやすく、とても参考になりました。 きちんと理論として理解することができま

した。 
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参加してよかったです。今後のケアマネジメントおおいに役立つと思います。 

・口腔、嚥下についてとても詳しく講義頂きありがとうございました。 

・こんなに口腔機能を主に考えた方がなかったので、勉強になった。 

 

２．アンケート回答者の属性について 

【性別】                     【年代別】 

21%

68%

11%

男性

女性

無回答

 

【ケアマネジャーとしての実務経験】            【所属について】 
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【前職は？】                 【会員、非会員】 
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皆様、アンケートへの回答、ご協力ありがとうございました。 

今後の活動の参考にさせていただきます。 
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